
１月２８日（木）

高等部 新しくなった体育館で体育をしました。高等部 新しくなった体育館で体育をしました。高等部 新しくなった体育館で体育をしました。高等部 新しくなった体育館で体育をしました。

新しくなった体育館で高等部がバスケットボールの授業を初めて行いました。床は

ピカピカで、照明もＬＥＤでとても明るいので、自然と気分が高揚します。どの生徒

も張り切ってボールを追いかけていました。

１月２７日（水）

小学部６年３組が岐阜地方裁判所の見学に行きました。小学部６年３組が岐阜地方裁判所の見学に行きました。小学部６年３組が岐阜地方裁判所の見学に行きました。小学部６年３組が岐阜地方裁判所の見学に行きました。

小学部６年３組が、社会科「国の政治のしくみ 裁判所の働き」の学習の一貫で、

岐阜地方裁判所に出かけました。

最初にぴりっとした緊張感の中、実際の裁判を傍聴しました。その後、裁判所内の

見学をしました。

教科書で学習し考えたことや実際に見学をして疑問に思ったことを質問し、裁判所

の仕組みがよく理解できた有意義な一日となりました。

１月２６日（火）

中学部 音楽の時間にお琴を学習しています。中学部 音楽の時間にお琴を学習しています。中学部 音楽の時間にお琴を学習しています。中学部 音楽の時間にお琴を学習しています。

中学部１年２・３組では、音楽の時間にお琴の学習をしています。

今日も伝統的な日本の歌曲「さくらさくら」のフレーズを楽しくみんなで練習し、

最後にお互いに演奏を披露し合いました。番号の譜面を見ながら力強く一弦一弦を弾

いたり、流し爪（複数の弦を連続して弾く奏法）で、なめらかに弾いたりして演奏を

することができました。

日本の伝統的な楽器に触れ、親しむことができました。



１月２５日（月）

高等部２年生スキー研修に行きました。高等部２年生スキー研修に行きました。高等部２年生スキー研修に行きました。高等部２年生スキー研修に行きました。

高等部２年生が延期になっていた校外学習（スキー）を揖斐高原で実施しました。

生活単元学習「冬の生活」に位置づけ、「冬のスポーツを楽しむこと」「マナーを守

って公共の施設を利用すること」を目的としています。スキー班とソリ班の２班に分

かれて目的を達成するために一生懸命に取り組んでいました。初めて経験する生徒が

ほとんどでしたが、新雪を気持ちよく滑っていたのが印象的でした。

１月２２日（金）

高等部 竹・工芸班 揖斐高校との共同学習を行ないました。高等部 竹・工芸班 揖斐高校との共同学習を行ないました。高等部 竹・工芸班 揖斐高校との共同学習を行ないました。高等部 竹・工芸班 揖斐高校との共同学習を行ないました。

今年度より取り組んでいる交流及び共同学習において揖斐高校の３年生と一緒に一

つの作品を作る取り組みをしました。本校からは、作業学習班（竹・工芸班）の生徒

１２名が参加しました。揖斐高校を会場に、プロの講師を招き「生花でのコサージュ

づくり」と「造花でのコサージュづくり」に取り組みました。緑・オレンジ・黄の３

グループに分かれ、戸惑うこともありましたがそれぞれの思いを込め完成させること

ができました。

１月２１日（木）

学校評議員会・学校関係者評価委員会・いじめ防止等対策検討委員会が行われました。学校評議員会・学校関係者評価委員会・いじめ防止等対策検討委員会が行われました。学校評議員会・学校関係者評価委員会・いじめ防止等対策検討委員会が行われました。学校評議員会・学校関係者評価委員会・いじめ防止等対策検討委員会が行われました。

午後から、学校評議委員会・学校関係者評価委員会と、いじめ防止等対策検討会議が

行われました。学校評議員会では、学校評議員の皆さんに全校集会の様子を見学してい

ただき、その後各部代表の児童生徒の「一年の思い出」「卒業後がんばりたいこと」等

の作文を聞いていただきました。また、食品加工班からのお茶とクッキーのおもてなし

をうけていただきました。 おもてなしでは練習した成果を、やや緊張しながら発揮し

ていました。

いただいたご意見を今後の教育活動に生かしていきたいと思います。



１月２０日（水）

雪あそびをしました。雪あそびをしました。雪あそびをしました。雪あそびをしました。

昨夜から降り積もった雪が、今朝は１０㎝ほどになり、学校の周囲は真っ白になりま

した。早朝から、職員が駐車場や通学道路の除雪をし、スクールバスは通常通りに学校

を発車しました。

登校した児童生徒は真っ白になった運動場で、そりあそびをしたり、雪投げをしたり

して、この季節ならではの遊びをしました。これから、雪が降り続きそうです。楽しい

遊びが一杯できることを児童生徒は願っていました。

１月１９日（火）

初任者研修が本校で行われました。初任者研修が本校で行われました。初任者研修が本校で行われました。初任者研修が本校で行われました。

雪が心配されましたが、学校の周囲には降雪もなく岐阜・西濃地区の初任者の先生２

７名をお迎えして研修会が行われました。午前は、本校の概要を知っていただいたあと、

小学部・中学部・高等部の各学部の授業見学をしていただきました。午後は、本校各部

初任者の研究授業と研究会が行われました。各先生から活発な意見が出され、本校の初

任者のよい研究の場となりました。

１月１８日（月）

ＰＴＡ福利厚生委員会 ベルマークの分類作業が行われました。ＰＴＡ福利厚生委員会 ベルマークの分類作業が行われました。ＰＴＡ福利厚生委員会 ベルマークの分類作業が行われました。ＰＴＡ福利厚生委員会 ベルマークの分類作業が行われました。

午後から、福利厚生委員の保護者の方が集まり、ベルマークの分類作業を行ってくだ

さいました。家庭で集め、児童生徒が学校にもってきたベルマークを、一枚づつ丁寧に

切り取ったり、分別したりしていただけました。とても細かいものもあり、大変な作業

でしたが、たくさんのベルマークのかたまりが、きれいに分類され、一つずつの袋に収

まりました。



１月１５日（金）

高等部３年生 卒業アルバム作りを始めました。高等部３年生 卒業アルバム作りを始めました。高等部３年生 卒業アルバム作りを始めました。高等部３年生 卒業アルバム作りを始めました。

高等部３年生の卒業式は３月１１日です。卒業式まであと３９日となり、高等部３年

生の一人一人の思い出を大切に残すために、アルバム作りを始めました。

昨日、今日は、お世話になった先生方に、お祝いのことばを書いていただけるように、

メーセージカードをもってお願いをしました。先生方の温かなことばをいただけること

を楽しみにしています。

１月１４日（木）

小学部４組 「冬のあそび」に取り組んでいます。小学部４組 「冬のあそび」に取り組んでいます。小学部４組 「冬のあそび」に取り組んでいます。小学部４組 「冬のあそび」に取り組んでいます。

１年４組は、ビニール袋に絵を描いたり、シールを貼ったりしながらたこを作りまし

た。その後、グラウンドでたこあげをしました。元気いっぱいグラウンドを走り、たこ

あげを楽しみました。

５・６年４組は図画工作で、たこに「正月にちなんだ絵」を描きました。近々あげる

のを楽しみにしています。

１月１３日（水）

中学部３年生がお茶のお点前をしています。中学部３年生がお茶のお点前をしています。中学部３年生がお茶のお点前をしています。中学部３年生がお茶のお点前をしています。

中学部３年生が、抹茶のお手前を練習しています。一人一人緊張した面持ちで気泡が

上手くたつように茶筅を動かし、おいしいお茶をたてるために真剣そのものです。また、

お客様に「どうぞ 飲んでください」等、丁寧なことば遣いをしてもてなしをしていま

す。

今後、いろいろな先生にお客様になってもらい、日本の古からのわびさびの世界に触

れたいと思います。



１月１２日（火）

書き初めをしました。書き初めをしました。書き初めをしました。書き初めをしました。

今年の願い事を込めて、各部で書き初めをしました。「けんこう」「うんどう」「わら

う」等、ひとりひとりが思いを習字の筆で書きました。「上手く書けた」「この字が少

し曲がった」等、一人で、教師と一緒に等、楽しんで書きました。教室や廊下にしばら

く掲示をします。

１月８日（金）

第３学期が始まりました。第３学期が始まりました。第３学期が始まりました。第３学期が始まりました。

明けまして おめでとうございます

皆さんにとって健康で楽しい一年になることを願っています。

今日から３学期が始まりました。体育館工事の関係で、始業式も各教室で放送を聞く

ことになりました。校長先生からは、箱根駅伝や監督の指導力について、「人が自ら進

んで勉強する力」「先生や周りの人の、指導の力」「チームで、友達が支え合う力」の

３つの力を覚えてほしい等の話がされ、どの児童生徒も姿勢を正しながら、静かに聞く

ことができました。


